

Descartan crisis en servicio de agua potable

POR JOSÉ CARLOS AVIÑA

La baja en el suministro de agua para el Valle de México, no debe calificarse como de crisis o un gran daño al servicio, precisó el titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre Díaz, al dar a conocer el extenso operativo que se aplicará en 173 colonias, especialmente de las delegaciones Tlalpan e Iztapalapa.

Explicó el funcionario que las

siete presas que integran el Sistema Cutzamala, almacenan actualmente 404 millones de metros cúbicos, que es el menor del que se tiene registro en los últimos 16 años. Entonces, para no poner en riesgo el abastecimiento al Valle de México durante los últimos meses del estiaje de 2010, es necesario tomar, desde ahora, medidas que permitan conservar volúmenes estratégicos de agua en las presas.

Realizan cortes parciales para garantizar el abasto

En conferencia de prensa, expresó que ante la necesidad de reducir el ritmo de la extracción, la alternativa que permite minimizar los efectos negativos consiste en la suspensión del suministro durante tres días de cada mes, de una de las dos tuberías del Sistema Cutzamala, con lo cual se suministraría al Valle de México 50 por ciento del volumen durante tres días.

La situación, dijo, tampoco debe minimizarse porque se va a modificar el régimen operativo del sistema, para evitar una concentración del mal suministro en unas cuantas colonias y se vaya a tomar la situación demasiado grave.

Aguirre Díaz explicó que las presas almacenan uno de los niveles muy bajos, entonces, para evi-

tar una crisis por la falta del vital líquido, es mejor realizar los cortes parciales ya anunciados, lo que permitiría a Conagua realizar trabajos de mantenimiento preventivo que dé mayor seguridad operativa del Sistema, ya que en cada paro se programan acciones de rehabilitación y sustitución.

Así, dentro de todas las posibilidades para ahorrar agua que se considera menos complicada para todos, es llevar a cabo una suspensión parcial durante tres días, aprovechando una disminución que se aplica cuando es menor el consumo, porque la gente descansa, en parte también por salida de vacacionistas.

Anticipó que en la medida en que se tenga un año normal de lluvias, el nivel de las presas se recuperaría



Fecha 14.03.2009	Sección Ciudad	Página 1-4
---------------------	-------------------	---------------

normalmente. Asimismo, anticipó el funcionario que con los cortes programados, sería suficiente para cubrir sin problemas la temporada de 2009.

También destacó que "es así que dependiendo de cómo se presenten las lluvias, vamos a ver si hay recuperación mayor o si se tienen que tomar medidas adicionales a los cinco

cortes ya programados".

Con respecto a los cortes, el funcionario destacó que durante 2008 se tuvieron cuatro paros, tres de ellos más severos de los ahora programados, ya que 50 por ciento de suspensión por tres días en marzo, cinco días en julio y cinco más en noviembre, no debe ser motivo de un problema mayor para la ciudad, ya que se han tenido suspensiones de casi el doble por otras causas.